



**FONDATION
HUMANITE**

A.S.B.L

N°F.92/46.729 DU 23 FEV 2022

Contribuons à la transformation de notre société

RAPPORT ANNUEL EXERCICE 2023



FONDATION HUMANITE
Pour une Cohésion Sociale Renforcée



RAPPORT ANNUEL EXERCICE 2023

Mot du Président du Conseil d'Administration



L'année 2022 gardera, pour l'éternité, le privilège d'avoir été celle qui a vu naître cette initiative volontariste portée sous couvert de la Fondation Humanité. Elle fut créée dans un contexte mondial socialement difficile, spécifiquement caractérisé par les effets néfastes de la pandémie à Covid-19, laquelle a non seulement décimé des millions d'individus sur l'échelle de la planète mais aussi laissé derrière elle une crise économique et sociale sans précédent.

L'avènement de la Fondation Humanité était en réalité et avant tout une réponse urgente à la détresse qui secouait nos semblables. Vous avez été près de 500 personnes à répondre à cet appel et à vous rassembler sous la bannière de cette Fondation.



C'est dans ce cadre que les interventions de la Fondation Humanité, au cours de sa première année d'existence, se sont orientées vers plusieurs domaines afin de porter assistance aux catégories les plus vulnérables de notre société, notamment les enfants et les malades, les déplacés de guerre et les orphelins, les vieillards, les habitants d'une localité vulnérable et enclavée, bénéficiaires de l'eau potable et protégés contre les érosions dans leur milieu ainsi que de nombreux vulnérables jeunes et adultes, hommes et femmes basés à Lubumbashi et à Bukavu ayant bénéficié d'une formation professionnelle leur permettant d'acquérir des capacités susceptibles de les aider à mettre sur pied une activité génératrice des revenus et devenir ainsi financièrement et socialement autonomes.

Au cours de l'année 2023, qui vient de s'achever, la Fondation Humanité a recentré ses activités principalement sur le secteur de l'Education, qui est du reste son domaine de prédilection. Cette année a été aussi marquée d'une empreinte indélébile, à savoir l'inauguration et la mise en fonctionnement du Complexe Scolaire Humanité, basé à Ngomba-Kinkusa, en périphérie de la Commune de Ngaliema à Kinshasa. Plusieurs autres actions en termes d'assistance financière et en mobiliers ont été réalisées en faveur de quelques écoles situées dans quatre provinces du Pays. C'est aussi au cours de cet exercice 2023 que plus de 138 personnes vulnérables ont clôturé leurs différentes formations professionnelles.

L'année 2024 qui commence vise notamment à consolider les actions déjà entreprises et en cours de réalisation, principalement dans le secteur de l'Education. L'amorce du projet quinquennal "KELASI" devra passer à une autre phase dans son processus de mise en œuvre.

Pendant que le cercle de la Fondation Humanité continue à s'élargir, son périmètre d'intervention gagne aussi et davantage en surface. Nous réitérons nos remerciements à tous les adhérents et à tous les membres pour leurs différentes contributions inestimables, lesquelles leur permettent, via la Fondation Humanité, à favoriser l'accès aux études aux catégories vulnérables de notre société, à être des pères aimants pour l'orphelin, un refuge pour les âmes en détresse, un trésor pour les pauvres et un remède pour les malades...

Tous ensemble, contribuons à la transformation de notre société !

Lem's Kamwanya

1. La Fondation Humanité : Pour une cohésion sociale renforcée



Vision, Objectifs, Principes et Valeurs

De par son appellation, la Fondation Humanité, en sa qualité d'Association Sans But Lucratif, est un appel à notre sens d'humanisme et aux gestes de cœur que nous pouvons collectivement poser, d'une part, en faveur de nos semblables se trouvant dans une situation de vulnérabilité ou de précarité et, d'autre part, comme protagoniste du développement social à travers des actions que nous sommes appelés à réaliser dans certains milieux spécifiques de notre société. Nous apportons notre modeste contribution à la transformation individuelle et collective, en renforçant par le fait même notre cohésion sociale.

D'inspiration Baha'ie, la Fondation Humanité se propose de traduire en actions ces deux pensées :

« Le but pour lequel les mortels sont passés du néant absolu au royaume de l'être est de travailler à l'amélioration du monde et à vivre ensemble dans la concorde et l'harmonie »

et « Plus les qualités de coopération et d'assistance mutuelle sont manifestées par un peuple, plus la société humaine progresse et prospère ».



Une vue de quelques participants à l'Assemblée générale/Kinshasa-juillet 2023

Le but principal de la Fondation Humanité est d'apporter un appui holistique, à titre des réponses urgentes et à long terme, aux multiples besoins des populations bien ciblées et vulnérables, en vue de contribuer tant soit peu à l'amélioration de leur vécu quotidien, au travers notamment une transformation individuelle et collective.

Certes que nous ne devons pas occulter la responsabilité de nos gouvernants dans l'amélioration des conditions socio-économiques des populations, il serait aussi inexact de penser que nous n'avons aucun rôle à jouer pour contribuer à la transformation individuelle et collective de notre société en posant des actes de solidarité, de soutien mutuel, d'entraide à l'égard de nos semblables qui vivent dans des situations de précarité.

Nous ne pouvons pas rester insensibles, surtout lorsque nous voyons la situation déplorable de nos semblables de manière générale. Nous avons cette capacité de libérer le pouvoir de reconstruction de notre société à des degrés encore plus élevés.

La Fondation Humanité se fixe comme principale sphère d'intervention le secteur de l'éducation où elle vise à favoriser l'accès aux études aux catégories vulnérables de la société. Les interventions en matière d'éducation peuvent comprendre aussi bien la construction et l'opérationnalisation des écoles que l'assistance, sous formes diverses et variées, apportée à d'autres écoles pour leur meilleur fonctionnement.



Une école partenaire à LUBUMBASHI

Dans le cadre de son approche holistique, lorsque la Fondation Humanité intervient en faveur d'une population vulnérable bien ciblée, elle peut viser plusieurs objectifs spécifiques, notamment de (d) :

- Assurer une meilleure qualité de l'éducation, sous toutes ses formes, et un accès aux études aux catégories vulnérables et plus démunies de la communauté ;
- Promouvoir les Femmes, particulièrement dans le domaine de l'alphabétisation, en vue de leur permettre de se prendre en charge par l'exercice d'une activité génératrice de revenus ;



Les femmes de Ngomba Kinkusa en liesse/Kinshasa-septembre 2023

- Contribuer à la couverture sanitaire pour tous, notamment par le développement et l'opérationnalisation des structures de santé ;

- Protéger et lutter contre la détérioration de l'environnement, en proposant et en mettant en œuvre les mesures de réhabilitation et de sauvegarde environnementale, plus particulièrement dans les zones minières et les localités qui sont affectées par les activités d'exploitation minière et pétrolière ;
- Mettre en œuvre des projets dans le domaine de la santé et de l'agriculture, notamment en formant et en orientant les catégories de la population vulnérable aux techniques culturales, ainsi qu'à la création des coopératives agro-pastorales ;
- Assurer, en cas de besoin, une formation minimale et un encadrement aux exploitants miniers artisanaux ainsi qu'à la promotion de leurs activités ;
- Appuyer techniquement et matériellement les initiatives (actions) communautaires en vue de renforcer la cohésion sociale et l'autonomisation des personnes vulnérables ;
- Entreprendre et mettre en œuvre tout projet, toute activité et toute initiative ayant pour finalité d'apporter un appui secourable aux populations vulnérables.

La Fondation Humanité est construite sur la base des valeurs suivantes : l'unité, la fiabilité, le soutien mutuel, la collaboration, la redevabilité, la justice et l'équité.

Reconnaissance officielle

Après l'approbation et la signature de ses Statuts ainsi que de son Règlement Intérieur, c'est en date du 23 Février 2022 que la Fondation Humanité a reçu l'approbation légale de fonctionner comme Association Sans But Lucratif, asbl en sigle, enregistrée sous le Numéro F.92/46.729 du 23 Février 2022.

A ce titre, elle est régie par la Loi N°004/2001 du 20 Juillet 2001 portant Dispositions Générales Applicables aux Associations Sans But Lucratif et aux Etablissements d'Utilité Publique.

Au nom du Chef du Gouvernement, le Directeur de Cabinet Adjoint du Premier Ministre a lancé officiellement et solennellement, en date du mardi 1er mars 2022, à Kinshasa, les activités de la Fondation Humanité au cours d'une cérémonie réunissant ses membres fondateurs, ses premiers adhérents, des invités de marque et des autorités publiques.



Une présence remarquable des autorités politico-religieuses à la sortie officielle de la FH / Kinshasa, mars 2022

Peu après son lancement, le cercle de la Fondation Humanité s'est élargi avec l'adhésion de nouveaux membres non seulement de Kinshasa mais aussi de trois autres provinces du pays, à savoir le Haut-Katanga, le Nord ainsi que le Sud Kivu. Au terme de sa première année d'existence, la Fondation Humanité comptait 463 membres. Ce nombre est passé à 652 à fin 2023, répartis de la manière suivante : Kinshasa : 77 ; Grand Katanga : 135 ; Grand Kivu : 422 ; Grand Kasai : 18.

Organes et Structures :

Conformément aux dispositions de l'Article 16 de ses Statuts, la Fondation Humanité est composée de trois organes, à savoir

- L'Assemblée Générale (AG) ;
- Le Conseil d'Administration (CA) ; et
- La Coordination.

L'Assemblée Générale, suivant les termes de l'Article 17 des Statuts, est l'organe de décision et de délibération de la Fondation. Elle est composée de tous les membres fondateurs, effectifs et sympathisants ou d'honneur. Sans préjudice à l'alinéa 1 du présent article, les membres sympathisants ou d'honneur participent aux réunions de l'Assemblée Générale sans voix délibérative.

En référence à l'Article 24 des Statuts de la Fondation, le Conseil d'Administration est l'organe qui veille à l'application ou exécution des résolutions de l'Assemblée Générale.

Le Conseil d'administration est investi des pouvoirs les plus étendus pour gérer la Fondation et autoriser tout acte ou opération entrant dans l'objet de la Fondation, excepté ceux dévolus expressément aux Assemblées Générales.

S'agissant de la Coordination et au terme de l'Article 26 des Statuts de la Fondation, elle est l'organe chargé de la gestion quotidienne de l'organisation. A ce titre, elle est investie d'une mission générale de réalisation des objectifs de la Fondation, veille à la gestion correcte du patrimoine ainsi que des ressources de la Fondation et assure un contrôle permanent des activités et missions déléguées.



Une présence remarquable des autorités politico-religieuses à la sortie officielle de la FH / Kinshasa, mars 2022

Elle est placée sous la direction d'un Coordonnateur, assisté d'un Coordonnateur-Adjoint. Les bureaux de la Fondation Humanité sont situés au Numéro 8, de l'Avenue Province du Quartier Golf, dans la Commune de la Gombe, à Kinshasa. En dehors de Kinshasa et compte tenu de sa vocation nationale, la Fondation Humanité est déjà présente dans huit (8) Provinces de la République démocratique du Congo, à savoir le Haut-Katanga, le Lualaba, le Tanganyika, le Nord-Kivu, le Sud-Kivu, le Kasai, le Kasai-Central et le Kasai Oriental.

2. Administration et coordination des activités de la Fondation



Investie de la mission de gérer au quotidien et de traduire la vision de la Fondation en réalité, la Coordination nationale a fonctionné de manière régulière et permanente, tout au long de l'année. Ses bureaux ont été ouverts 295 sur les 365 de l'année.

Au cours de l'année, la Fondation a maintenu les contacts avec différents services administratifs notamment en remplissant toutes les formalités requises et en payant tous les droits dus pour fonctionner conformément à la Loi.

En outre, la Coordination de la Fondation Humanité a gardé des contacts avec quelques partenaires extérieurs. C'est dans ce cadre que les experts ont assisté à la revue annuelle sur l'évaluation des réalisations et actions menées par Faith World in Action (FWA) et ses partenaires. Coulant dans la même veine, le FH a été en contact avec Laboria Forum, à l'espace Think Tank Minzoto organisé par la Présidence de la République, au cadre d'échange Africa and Europe.

- Laboria Forum : Ce cadre permettait de se familiariser avec les dispositions mises en place par les structures gouvernementales pour soutenir les jeunes entrepreneurs et échanger avec les représentants de l'Etat ;
- AFRESH (Africa and Europe Same Horizon) : cadre d'échange et de partage d'expériences et cultures permettant de définir et maintenir les relations entre l'Afrique et l'Europe. Dans cet espace, les différents participants ont présenté les projets sur lesquels ils ont travaillé afin de contribuer au changement.

La Coordination de la Fondation a maintenu l'interaction avec ses différents membres pour les sensibiliser et les tenir informés sur le déroulement de ses activités, notamment à travers nos plateformes dont essentiellement WhatsApp et autres réseaux sociaux.

Grâce à son site web www.fhasbl.org ainsi que ses comptes Facebook (Fondation Humanité ASBL), Tik Tok (fondation30humanite), YouTube (Fondation Humanité) et Instagram (Fondation Humanité), la Coordination a publié 39 posts informant le grand public sur certaines des activités réalisées.



Au cours de l'année 2023, le Président du Conseil d'Administration et quelques membres de la Coordination nationale ont effectué des missions d'itinérance dans les provinces du Haut Katanga, Lualaba, Kasai, Nord et Sud-Kivu.

En date du 1er juillet 2023, la Coordination a organisé la première Assemblée Générale de la FH au cours de laquelle il y avait d'une part approbation du rapport d'activités 2022 et, d'autre part, analyse et adoption du plan et budget de l'exercice 2023.

Sur la base du budget approuvé à hauteur de dollars américains cinq cent quatorze mille trois cent quatre-vingt six (USD 514.386,60), la Coordination a réussi à mobiliser 90% dudit budget et tient à remercier à cet effet les adhérents et les membres pour cette générosité.

Fort des moyens ainsi mobilisés, sur onze (11) principales activités retenues dans le plan d'action, la Coordination a réussi à en exécuter neuf (9), totalement et/ou en cours de réalisation, soit un taux d'exécution d'environ 82%.

3. Principales réalisations



Au nombre des réalisations accomplies par la Fondation Humanité au cours de l'année 2023, les plus importantes concernent notamment :

- l'inauguration et l'opérationnalisation du Complexe Scolaire Humanité (CSH) dans un quartier périphérique et enclavé de Kinshasa ;
- la formation professionnelle généreuse de 108 jeunes et adultes, hommes et femmes vulnérables à Lubumbashi et à Bukavu ;
- la distribution de 258 bancs à 10 écoles dont 5 à Lubumbashi dans le Haut Katanga et 5 au Sud Kivu;
- l'appui financier pour la réhabilitation de deux écoles, une basée à Baraka dans le Sud-Kivu et la seconde à Lukalaba dans la province du Kasai oriental ;
- la distribution d'un lot de médicaments à l'Hôpital Général Militaire de Référence du Camp Kokolo et à l'Hospice des vieillards de Kabinda à Kinshasa;
- la sensibilisation de la population locale et la contribution aux travaux de lutte antiérosive à Ngomba Kinkusa à Kinshasa.

Les lignes qui suivent essaient d'esquisser les détails de ces principales réalisations :

A. Complexe scolaire humanite : une solution durable

« L'ignorance est la cause fondamentale des méfaits; c'est pourquoi nous devons nous attacher fermement aux instruments de la perception et du savoir ».

En République démocratique du Congo, l'accès à une éducation de qualité reste un grand défi pour la jeune génération à cause notamment des coûts prohibitifs et l'insuffisance des infrastructures adéquates dans la plupart des agglomérations.



Une vue de la cour du Complexe Scolaire Humanité lors de l'inauguration

Le quartier Ngomba-Kinkusa est l'une des multiples microrégions qui font face à cet énorme défi. Celui-ci est un quartier enclavé, difficilement accessible, situé dans la périphérie de la Commune de Ngaliema à Kinshasa, avec majoritairement une population à bourse modeste.

Faute d'écoles de bonne qualité dans le quartier, pour les parents qui peuvent se le permettre, les enfants sont obligés de parcourir de longues distances afin de trouver mieux, avec les risques de mobilité, d'accidents et d'abandon y relatifs.

C'est dans le but de pallier aux contraintes susmentionnées et en vue de soulager la souffrance des parents et des enfants que la Fondation Humanité, organisation visant le changement social, y a construit le Complexe Scolaire Humanité (CSH); initiative qui s'inscrit en droite ligne de ses objectifs visant à faciliter l'accès à l'éducation de qualité aux jeunes et enfants de toutes origines.



Vue d'une salle de classe au Complexe Scolaire Humanité (CSH)

Ayant obtenu les autorisations nécessaires auprès de l'autorité compétente, le CSH a ouvert ses portes l'année scolaire 2023-2024, en mettant à la disposition des enfants un cadre digne, confortable et sécurisé, ainsi qu'une formation de qualité ; le tout à un prix abordable.

Actuellement, les sections y organisées sont la Maternelle (cycle complet) ainsi que le Primaire. L'Éducation de base (7^{ème} et 8^{ème}) ouvrira ses portes dès septembre prochain. Par la suite viendront les Humanités, avec des options qui tiennent compte de la réalité et des besoins du quartier.



l'aire de jeux au Complexe Scolaire Humanité (CSH)

Le Complexe Scolaire Humanité se veut être une école d'excellence, allant au-delà de la simple instruction pour offrir une éducation complète et de qualité aux élèves. Il promeut des valeurs telles que la fraternité, la discipline, l'excellence et le service désintéressé à la communauté en créant une nouvelle race d'hommes qui travaillera pour l'avènement d'un monde matériellement et spirituellement prospère.

Certes, la valeur de l'éducation dans le travail de construction d'une nouvelle civilisation est sans équivoque. C'est ce qui justifie la mise en place du Complexe scolaire Humanité, une école qui se propose d'offrir une éducation de qualité, en commençant par les tout petits, dans le but de changer le contexte social de la localité.



Vue de la façade du Complexe Scolaire Humanité (CSH)

Il aura suffi de constater l'engouement dans le chef des habitants de cette localité qui avaient pris part à la cérémonie de l'inauguration dans une ambiance de joie et d'allégresse en voyant un tel joyau être implanté dans ce coin reculé de la ville.

Voici à cet effet quelques réactions des membres de la communauté de Ngomba-Kinkusa :

1. Maman Espérance Mbenze : « les écoles de ce coin sont au rabais tant en infrastructures qu'en formation. Nous étions oubliés en ce qui concerne l'éducation. Grâce à la Fondation Humanité, nous pouvons nous permettre d'espérer. Si nous avons échoué, nos enfants n'échoueront pas. Le Complexe Scolaire Humanité et nous, allons travailler à assurer un avenir radieux à nos enfants. »
2. Le chef de cette localité, M. Justin Bueya a dit : « le Complexe Scolaire Humanité est un cadeau... Nous avons désormais une école huppée en plein village comme si l'on était au centre-ville à Gombe. »
3. Une grand-mère est tellement émue qu'elle croit vivre un rêve : « une école aux standards internationaux dans un village. C'est du jamais vu ! »

« Voyez en l'homme une mine riche en pierres précieuses d'une inestimable valeur, l'éducation peut à elle seule en révéler les trésors et permettre à l'humanité d'en profiter. »

Inspirée par cette citation, tout le personnel du Complexe Scolaire Humanité veille à ce que chaque élève reçoive une éducation appropriée en créant un environnement discipliné qui favorise l'apprentissage et en usant d'un langage bienveillant. L'approche utilisée est une approche par compétence.

Pour toute structure éducative qui se veut moderne, il est impératif d'éviter qu'un élève ne rate ne serait-ce qu'une leçon. Il en va de même pour le corps enseignant et toute autre personne impliquée dans l'éducation des enfants.

Au Complexe Scolaire Humanité, l'élève est placé au centre de son apprentissage et bénéficie d'une éducation en trois (3) dimensions:

- La dimension théorique : ne se limite pas seulement à un contenu riche pour inculquer les connaissances scientifiques aux élèves, mais aussi à les doter des qualités et valeurs,
- La dimension pratique : vise le développement des compétences;
- La dimension réelle : les classes promenades qui lui permettent de palper les réalités de son environnement.

Le Complexe Scolaire Humanité offre une expérience éducative particulière car il concilie l'éducation scientifique, spirituelle et morale afin de libérer l'inestimable potentiel inhérent à chaque être humain. Par ailleurs, pour parer aux urgences ou accidents qui peuvent subvenir pendant le déroulement des enseignements, le Complexe Scolaire Humanité s'est doté d'une infirmerie pour assurer les soins de premier secours.



À l'infirmerie du Complexe Scolaire Humanité (CSH)

Outre son aspect strictement pédagogique orienté vers la formation des enfants, le Complexe Scolaire Humanité se veut être un centre de lumière, à partir duquel les réflexions communautaires sont stimulées et les actions initiées en vue de répondre aux problèmes sociaux du milieu.



Les élèves du Complexe Scolaire Humanité s'impliquent dans la lutte anti-érosive

Au cours de cette première année de fonctionnement, on constate que le Complexe Scolaire Humanité, grâce à toutes les activités qu'il organise avec une centaine de ses premiers élèves, joue le rôle de centre de rayonnement, en insufflant une nouvelle énergie, en participant à l'émergence d'une nouvelle culture et de nouvelles habitudes dans le travail collectif, en créant un esprit de service dans le chef des habitants de Ngomba Kinkusa.

B. Formation généreuse en faveur des personnes vulnérables

« L'homme est le talisman suprême. Mais, faute d'une éducation convenable, il a été frustré et privé de ce qui lui appartient en propre. »

En République démocratique du Congo, comme dans bien des pays du monde, une bonne partie de la population, se retrouve dans une situation de vulnérabilité suite à certaines circonstances sociales telles que les guerres, le chômage, les grossesses précoces, la rendant ainsi incapable de subvenir à ses besoins sociaux de base.

C'est dans ce cadre que la Fondation Humanité a jeté son dévolu sur les veuves, les filles-mères, les orphelins ainsi que ceux n'ayant pas complété leur cursus scolaire normal et se trouvant en situation de dépendance en vue de leur autonomisation financière et sociale.

L'option arrêtée consiste, d'une part, à leur apporter une formation professionnelle et d'autre part, à les accompagner dans l'exercice des compétences acquises en vue de relever ce défi et leur permettre de contribuer au progrès de la société.

C'est dans ce cadre que la Fondation Humanité organise, depuis décembre 2022, des formations professionnelles dans des centres connectés au réseau de ses écoles partenaires à savoir le Collège La Référence à Lubumbashi et l'Ecole Internationale Enfants du Monde à Bukavu.



Des jeunes filles en pleine formation d'esthétique à Lubumbashi.

Au lancement de la première série des formations, environ 200 personnes ont été recrutées et inscrites dans les filières ci-après :

1. à l'Ecole internationale Enfants du Monde de Bukavu : 57 inscrits en Coupe et Couture, Informatique, Mécanique et ajustage;
2. au Collège La Référence de Lubumbashi : 107 personnes inscrits en Coupe et couture, Esthétique, Informatique, Maçonnerie.

Etant donné que l'objectif principal consiste à rendre capables les personnes formées à maîtriser un métier dans les meilleurs délais, plus de 60% du temps de formation a été dédié à la pratique dans différents ateliers et laboratoires. Au terme de la formation, et suite à des circonstances sociales dans le chef de certains, un total de 138 sur 200 jeunes et adultes ont été formés dans différentes filières.

| Provinces / Villes : | Sud-Kivu/ Bukavu | Haut-Katanga/Lubumbashi | TOTAL GENERAL |
|----------------------|--|---|---------------|
| Périodes : | Du 26 décembre 2022 pour se terminer le 26 Mai 2023 | Du 27 mai 2023 au 09 décembre 2023 | |
| Filières : | <ul style="list-style-type: none"> • Coupe et couture ; • Informatique (bureautique) ; • Mécanique –ajustage. | <ul style="list-style-type: none"> • Coupe et couture ; • Informatique (bureautique) ; • Maçonnerie ; • Esthétique. | |
| Inscrits | 57 | 107 | 164 |
| Abandons | 12 | 14 | 26 |
| Taux d'abandon | 21% | 13% | 17% |
| Femmes : | 26 | 74 | 100 |
| Hommes : | 19 | 19 | 38 |
| Total : | 45 | 93 | 138 |

Ci-dessous le nombre de personnes formées par filières :

- Bukavu : 22 ont fini en Coupe et Couture; 11 Mécanique et Ajustage; 12 en Informatique;
- Lubumbashi : 31 ont fini en Informatique, 4 en Maçonnerie, 30 en Coupe et Couture et 28 Esthétique.
- A l'issue de ces formations, et tenant compte de leurs qualifications, la Fondation Humanité a mis en place un processus de leur accompagnement qui passe par deux options :
- La première consiste à regrouper un nombre de personnes formées par filière autour d'un projet commun (atelier de couture, atelier d'ajustage, bureautique, ...) sous forme d'une activité génératrice des revenus. La Fondation Humanité pouvant apporter une certaine assistance pour ce faire ;
- La seconde consiste, au vu de l'excellence de leur formation, à les recommander auprès des entreprises ayant besoin d'une main-d'œuvre hautement qualifiée.



Formation en Coupe et Couture à Lubumbashi

A ce jour, la Fondation Humanité s'attèle à l'accompagnement de certains bénéficiaires dans la mise en œuvre de quelques projets pilotes en rapport avec les formations reçues. C'est en 2023 que la Fondation a vu les premiers fruits des sessions de formations professionnelles organisées aussi bien à Lubumbashi qu'à Bukavu; Kinshasa étant la prochaine étape.

C. Appui aux écoles

Dans le cadre de ses interventions, la Fondation Humanité a pris l'option d'appuyer quelques écoles communautaires et privées situées dans les périphéries des centres urbains et/ou dans les milieux ruraux, et confrontées à des situations de précarité par rapport à leurs infrastructures, mobiliers, matériels didactiques et autres, en vue d'améliorer tant soit peu la qualité de la formation.

C'est dans cette optique que, lors de l'Assemblée Générale, il a été retenu d'assister d'une part, en moyens financiers et d'autre part, en équipements scolaires un total de onze (11) écoles situées dans cinq (5) provinces du pays : Sud-Kivu, Kasai oriental, Kasai central, Haut Katanga ainsi que Kinshasa.

Au cours de l'exercice 2023, la Fondation Humanité a apporté deux types d'appui aux écoles :

1. **Appui financier** : Les écoles communautaires Kamal de Lukalaba et New Garden de Baraka ont été appuyées financièrement cette année afin d'améliorer les conditions d'étude des élèves en procédant à certaines rénovations. Des pluies torrentielles avaient pour la première fissuré les murs ainsi qu'emporté la toiture; alors que la seconde s'est écroulée toute entière.

Face à cette situation, les deux écoles n'auraient pas ouvert les portes cette année. D'une manière opportune, l'appui de la Fondation Humanité a permis de sauver l'année scolaire 2023-2024 avec une affluence conséquente des élèves et les meilleures conditions des études.

2. **Appui en équipements** : neuf (9) écoles ont reçu des bancs, tableaux et chaises. Les Ecoles Noradho-Aziza, La Forteresse et Kamal et Muzunsangabo au Sud-Kivu ; l'Ecole Nyota ya Alfadjiri, l'Ecole de l'Orphelinat Bumi, le Collège Amirad, l'Ecole Soleil, l'Ecole Sainte Véronique à Lubumbashi.



Distribution des bancs à Bukavu

D. Assistance sociale

« Tu vis pour faire du bien et apporter la joie au cœur des autres »

En dépit de ses actions dans le secteur de l'éducation, qui est son domaine de prédilection et au vu de sa nature, la Fondation Humanité peut effectuer certaines interventions à caractère social, de manière sporadique, en vue de soulager tant soit peu les difficultés rencontrées par certaines catégories vulnérables de la population.

C'est dans ce cadre que l'Assemblée Générale avait décidé, lors de sa première session, de poser des actions sociales, là où les besoins s'expriment avec acuité.

Pour ce faire et dans cet élan d'humanisme, la Fondation Humanité a mené quelques actions perpétuant les efforts de l'an 2022 :

1. Distribution des médicaments aux malades de l'Hôpital Général Militaire de Référence du Camp Kokolo et aux vieillards du Home de Kabinda, dans la commune de Lingwala.



Les membres de la FH en compagnie des responsables de l'Hôpital Général du Camp Kokolo

2. La distribution des vivres et non vivres aux orphelins de l'orphelinat Bumi de Lubumbashi à l'occasion de la célébration des fêtes de fin d'année 2023.



3. L'appui à la Société Coopérative Agricole : le projet agricole de Mweka a été initié en 2022 et a finalement abouti à la création d'une coopérative agricole qui exploite 30 hectares. Le maïs, les grains de courge, le haricot, le manioc y sont cultivés. Les premières récoltes ont été satisfaisantes.

Ce qui a amené la Fondation à doter la coopérative d'un moulin, épargnant ainsi aux femmes et jeunes filles les efforts de transformation du manioc et du maïs en farine.



E. Ngomba-kinkusa, une communauté en mouvement vers la transformation sociale La protection de l'environnement

Conformément à sa mission d'apporter un appui holistique visant à contribuer au progrès de la population congolaise, la Fondation Humanité a construit une école moderne doublé de centre de rayonnement à Ngomba Kinkusa et un forage pour la desserte en eau potable. Avec l'implication de cette école, des notables et autres structures du quartier dont les églises, la lutte antiérosive, passant par la canalisation d'eau et la plantation des bambous, en sont quelques initiatives-phares qui contribuent largement à l'épanouissement des riverains.

La Fondation Humanité est résolument engagée à travailler à la protection et la lutte contre la détérioration de la société en proposant et en mettant en œuvre les mesures de la réhabilitation et de sauvegarde environnementale. Comme nous l'avons décrit précédemment, le quartier Ngomba-Kinkusa à Kinshasa est semblable à plusieurs quartiers et villages de la RDC qui font face à d'innombrables défis. Ce dernier est non seulement enclavé et inaccessible mais il est également ravagé par 7 grandes têtes d'érosions qui ne cessent de s'agrandir jour après jour.



Plantation des bambous par les notables et les élèves du Complexe Scolaire Humanité (SCH)

Cela fait déjà plus d'un an que la population de ce voisinage se bat contre ce fléau avec l'aide de la Fondation Humanité. Un collecteur d'eau long de 300 mètres est en cours de construction.

Bénéficiant de l'appui des notables de la localité et étant considérée comme faisant partie des notables, la FH a initié des échanges intégrant toute la population du quartier afin de réfléchir sur la question. Elle a aussi consulté avec l'administration du Complexe Scolaire Humanité faisant de celui-ci un autre protagoniste sur lequel elle pouvait s'appuyer pour les actions impliquant la communauté locale.

Ces espaces et échanges ont permis à toutes les parties prenantes de se mettre d'accord sur une action d'urgence qui pouvait être considérée comme un moyen de stopper l'élargissement de l'érosion. Il a été décidé de procéder à la plantation des bambous en marge de la Journée nationale de l'Arbre qui est célébrée le 5 décembre de chaque année. Tous ces protagonistes se sont impliqués pour assurer le bon déroulement de l'activité. Environ 240 personnes y ont pris part.

La lutte contre l'érosion est un travail de longue haleine; raison pour laquelle la Fondation Humanité la considère comme un processus qui exige des efforts sur le long terme. Le Complexe Scolaire Humanité se voulant être une école d'excellence, stimule l'esprit de service à la communauté dans le chef des élèves et de leurs parents. La plantation de bambous a réveillé la conscience de la population et autres structures éducatives du quartier à s'impliquer dans la lutte antiérosive.

Des réflexions ont été engagées aboutissant à la compréhension selon laquelle la plantation des bambous devrait s'effectuer en plusieurs journées, impliquant toujours plus de personnes. « Habitant ce quartier, nous sommes tous concernés par les problèmes auxquels celui-ci fait face », avait dit M. Sanvua Gustave, l'un des notables du quartier lors de la première campagne de plantation de bambous.

La deuxième journée de plantation de bambous sera organisée le 30 janvier 2024 et se poursuivra encore ; question d'élargir la vision aux églises, écoles, familles et tous les opérateurs économiques du quartier.

« Chaque problème social peut être résolu à l'aide des principes spirituels ou de ce que certains appellent des valeurs humaines... »

Construisant sur des valeurs humaines, la Fondation Humanité voit se dessiner le sentier qu'emprunte une population en mouvement et protagoniste de son propre progrès; développant capacités nécessaires et habitudes pour cet effet.

F. Kelasi, un projet de grande envergure...

« Il n'est pas souhaitable qu'un homme demeure sans savoir ni compétences, car il n'est alors qu'un arbre stérile. »

La Fondation Humanité a présenté à la dernière Assemblée Générale le projet Kelasi ; un projet qui se développe sur une durée de 5 ans et qui consiste en la construction et l'opérationnalisation de 5 écoles dans quelques provinces de la RDC. A cet effet, la Fondation a choisi les provinces du Lualaba, Haut-Lozami et Sud-Kivu à l'Est ; Kongo Central à l'Ouest, comme des provinces pilotes au sein desquelles la FH va mettre en œuvre le projet Kelasi.

Le projet est déjà lancé car la Fondation a procédé au choix de quelques sites. Les visites des sites ont été organisées, des consultations avec les bénéficiaires menées, les besoins en cours d'identification et les procédures architecturales déjà lancés. Tout particulièrement pour le site de Kolwezi, le processus évolue bien et l'année 2024 en dira long.

REMERCIEMENTS

« Plus les qualités de coopération et d'assistance mutuelle sont manifestées par un peuple, plus la société humaine progresse et prospère ».

En deux ans d'existence, la Fondation Humanité a gravi certes, des échelons en route vers la réalisation de ses objectifs, à la lumière de sa première Assemblée générale. Fière chandelle donc, à tous les protagonistes dont les membres adhérents, effectifs et sympathisants qui n'ont ménagé aucun effort aussi bien techniquement, matériellement et financièrement dans la concrétisation de notre vision.

À l'aune de l'an 3, la Fondation Humanité caresse l'espoir que cet accompagnement salutaire ira grandissant. Raison pour laquelle la Fondation Humanité compte sur le soutien de tous/chacun d'entre nous. Nous avons tous une contribution à apporter afin de transformer la société. Toute contribution compte. Qu'elle soit grande ou petite.

Ensemble, contribuons à la transformation de la société.



RAPPORT
ANNUEL
EXERCICE
2023



**FONDATION
HUMANITE**

A.S.B.L.

N°F.92/46.729 DU 23 FEV 2022

Contribuons à la transformation de notre société

RAPPORT ANNUEL EXERCICE 2023